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ATA Nº  01/2016 

Aos  vinte três  dias do mês de março do   ano de dois mil e dezesseis, reuniram-se 

ordinariamente, os membros do Conselho do Campus de Caçapava do Sul: Aline Lopes 

Balladares, Diretora e Presidente; Ricardo Machado Ellensohn, Coordenador Acadêmico 
e da Comissão Local de Ensino; Carolina Sampaio Marques, Coordenadora 

Administrativa; José Rafael Bordin, Coordenador da Comissão Local de  Pesquisa; 

Vinicius Matté, Coordenador da Comissão Local de Extensão;  Delia Del Pilar Montecinos 
de Almeida, Coordenadora do  Programa de Pós Graduação em Tecnologia Mineral; 

Éverton Frigo,  Coordenador do Curso de Geofísica; Felipe Guadagnin, Coordenador do 

Curso de Geologia; Thiago Henrique Lugokenski,  Coordenador  do Curso de Engenharia 
Sanitária e Ambiental; Luciana Arnt Abichéquer, Coordenadora do Curso de Tecnologia 

em Mineração;  Luís Eduardo de Souza,  Representante Docente. Lenon Melo Ilha e 

Patrícia de Freitas Ferreira, representantes Técnicos Administrativos; Stener Camargo de 

Oliveira, Representante Discente. A conselheira Leila Saldanha Dias esta afastada devido 
a doença e o Conselheiro Régis Sebben Paranhos esta participando da reunião do 

Conselho Curador.  A Professora   Aline Lopes Balladares  presidiu a reunião.  Em pauta: 

1) calendário de reuniões;  2)abertura de eleição para o Conselho de Campus; 
3)aprovações “ad referendum”;  4)apreciação do relatório final do estágio de pós 

doutorado do Professor Raul Oliveira Neto;  5) apreciação do Relatório Semestral de 

afastamento para pós-graduação do Professor Rafhael Brum Werlang;  6) apreciação 
de horário especial de estudos para  os Servidores: Carolina Sampaio Marques, 

Daniela de Rosso Tolfo, Juliana Young, Meise Pricila de Paiva, Luiz Evandro  Garcia 

da Silva e Patrícia Dalmaso Poglia;  7) regimento do Campus/ Comissão; 8) 

regimento dos laboratórios;  9) confecção de mapas de risco dos laboratórios;  10) 
definição dos espaços de microscopia e Laboratório de Física;  11) recomposição do 

GT Infra;  12) revisão da planilha de compras;  13) alteração na sala 108;   14) 

Informes da Reitoria e Reunião dos Dirigentes;  15) Assuntos Gerais.  1) calendário de 
reuniões; As reuniões ordinárias  do Conselho de Campus  serão nas penultimas quartas-

feiras de cada mês, sem obrigatoriedade de convocação quando não houver pauta. Este 

decisão foi acordada por unanimidade. 2) A  abertura de eleição para o Conselho de 
Campus foi discutida; A Eleição para os cargos de representantes: discentes (anual) e 

docentes (que está sem suplentes), deverá ocorrer em breve para  empossar na próxima 



reunião.  3) As aprovações “ad referendum” a seguir foram referendadas por 

unanimidade:  a)  O afastamento do país do Professor José Rafael Bordin   para 

participar do U.S. Brazil Young Physicists Forum, de dez a quinze de março de dois mil e 
dezesseis , para os Estados Unidos da América;  b) O Relatório Final da Primeira edição 

do Curso de Pós-Graduação Lato Sensu em Educação Científica e Tecnológica; c) A 

utilização da vaga do perfil de Química Orgânica para o perfil de Química Inorgânica e 
assim será efetivada a nomeação da segunda colocada no concurso anterior, Melina de 

Azevedo Mello; d) composição das Bancas:  Engenharia. Titulares: Mateus Guimarães da 

Silva (unipampa/Caçapava); Tiago Rafael Gregory, (unipampa/Caçapava). Suplentes: 
Mariana Ribeiro Santiago (unipampa/Caçapava), Rafael Matias Feltrin 

(unipampa/Caçapava)  Geofísica. Titulares: Felipe Guadagnin, Marcus Vinicius Aparecido 

Gomes de Lima e Éverton Frigo. Suplentes: Ricardo Machado Ellensohn e Alexandre 

Bonatto. Geociências  Edital 287/2015. Titulares: Cristiane Heredia Gomes, Luiz Delfino 
Teixeira Albarnaz e José Pedro Rebés Lima. Suplentes: Luís Eduardo de Souza e Aline 

Lopez Balladares.  e) Aprovação de Projetos e Relatórios de Extensão conforme segue: 

Estratégias de educação ambiental por meio da atuação da comissão local de coleta 
seletiva solidária do campus Caçapava do Sul, sob a coordenação de Juliana Young; 

Folclore e tradição sul rio-grandense, sob a coordenação de Doris de Souza Santana; 

Poesia: a arte da declamação, sob a coordenação de Doris de Souza Santana; Utilização 
das Tecnologias da Informação e Comunicação (TIC) nas diferentes ações do projeto 

institucional de Novos Talentos do Campus de Caçapava do Sul, sob a coordenação de 

Maria Lucia Pozzatti Flôres; Capacitação geológica dos moradores da região das Minas 

do Camaquã, Caçapava do Sul, sob a coordenação de Vinicius Matté; Feira de Ciências: 
Difundindo Ciência e Tecnologia na Região da Campanha – Caçapava do Sul (RS), sob a 

coordenação de Aline Lopes Balladares; Da Utopia a Realidade, um curso para Formação 

de Educadores Ambientais/etapa Bagé, sob a coordenação de Juliana Young; e, 

Experimentação no Ensino de Ciências, sob a coordenação de Mara Elisângela Jappe Goi. 

Da mesma forma, ficam aprovados os seguintes relatórios de Projetos de Extensão: 

Comitê Mirim de Bacia Hidrográfica – Etapa Lavras do Sul, sob a coordenação de Juliana 
Young; Experimentação e uso de jogos lúdicos no Ensino de Ciências, sob a coordenação 

de Mara Elisângela Jappe Goi; Utilização das Tecnologias de Informação e Comunicação 

(TIC) nas diferentes ações do projeto institucional de Novos Talentos do Campus de 

Caçapava do Sul, sob a coordenação de Maria Lucia Pozzatti Flôres; Xadrez no Campus, 
sob a coordenação de Tierre Batista Migliorin; Capacitação geológica dos profissionais de 

turismo da região das Minas do Camaquã e Guaritas, Caçapava do Sul, sob a 

coordenação de Vinicius Matté;  Conhecimento e uso de ervas aromáticas, especiarias e 
plantas medicinais em Caçapava do Sul, RS, sob a coordenação de Zilda Baratto 

Vendrame; Desenvolvimento de políticas visando a minimização de impactos ambientais 

ocasionados por olarias na cidade de Caçapava do Sul – RS, sob a coordenação de Pedro 

Daniel da Cunha Kemerich. Também, as alterações no projeto de extensão Feira de 

Ciências: Difundindo Ciência e Tecnologia na Região da Campanha – Caçapava do Sul 

(RS), sob a coordenação de Aline Lopes Balladares. E, Folclore e tradição sul rio-

grandense e Poesia: a arte da declamação, sob a coordenação de Doris de Souza 
Santana. f) Aprovação de Projetos de Pesquisa, como segue: Desenvolvimento teórico-

metodológico e aplicação de estratégias pedagógicas para o ensino experimental em 

ciências, atividade experimental problematizada (AEP), sob a Coordenação de  André 



Luís Silva da Silva; Programa de monitoramento de vibrações e sobrepressão acústica 

geradas por desmonte de rochas por explosivos, sob a Coordenação de  Luis Eduardo de 

Souza; Análise da Efetividade das reuniões dos comitês de gerenciamento de bacia 
hidrográfica do RS, sob Coordenação de Juliana Young; Implementação de estudos in 

silico: desenvolvimento de novas drogas para reversão do efeito inibitório de 

organofosforados em colinesterases e Dinâmica de feixes carregados em aceleradores de 
laser a plasma, sob  Coordenação de  Alexandre Bonatto; Modelo de apoio à decisão para 

implantação de centrais de reciclagem de resíduos da construção e demolição, sob  

Coordenação de  Raul Oliveira Neto; Formação inicial de professores na perspectiva da 
abordagem de temas, sob Coordenação de  Sandra Hunsche; Periodicidades decadais e 

bidecadais em dados de temperatura no Estado do Rio Grande do Sul, sob a  

Coordenação de  Everton Frigo; Diagnóstico do Gerenciamento de Resíduos de Pneus em 

Borracharias na Cidade de Caçapava do Sul – RS , sob Coordenação de Pedro Daniel da 
Cunha Kemerich; E,  Modelagem estrutural e estratigráfica de uma porção da Bacia do 

Camaquã, sob  Coordenação de  Felipe Guadagnin. g) Aprovação de  Projetos e 

Relatórios de Ensino propostos, conforme segue:  Curso Básico de Modelagem 
Geológica e de Contaminação, sob  Coordenação de  Luciana Arnt Abichéquer; Projeto de 

monitoria para as componentes de Química Geral e Orgânica, sob  Coordenação de  

Ricardo Machado Ellensohn; Monitoria de Petrologia, Mineralogia e Mapeamento 
geológico, sob Coordenação de Vinícius Matté; Projeto de Monitoria em Cálculo I, sob 

Coordenação de Maria Lúcia Pozzatti Flôres; Monitoria ao ensino de componentes 

curriculares no tema da gestão ambiental no CSTM, sob Coordenação de  Raul Oliveira 

Neto; Monitoria de Cinética e Cálculo de Reatores, sob  Coordenação de Mateus 
Guimarães da Silva; Monitoria em Cálculo com ênfase no curso de tecnologias, sob  

Coordenação de  Vitalino Cesca Filho; Projeto de Monitoria nas CCs Geologia Estrutural 

para os Cursos de Geofísica e Tecnologia em Mineração e Geoquímica de Alta 

temperatura para curso de Geologia. Da mesma forma, ficam aprovados os seguintes 

relatórios de Projetos de Ensino: Mapeamento e Modelagem Geológica Digital, sob 

Coordenação de Felipe Guadagnin; Curso de Modelamento Geológico e de 
Contaminação, sob Coordenação de  Luciana Arnt Abichéquer; Atendimento e monitoria 

das componentes curriculares de avaliação de depósitos e desmontes de rochas, sob  

Coordenação de  Luís Eduardo de Souza; Monitoria de Petrologia, Mineralogia e 

Mapeamento Geológico, sob  Coordenação de  Vinicius Matté; Monitoria de Física, Ciclo 
Final, sob  Coordenação de  Vinicius de Abreu Oliveira. h) o perfil e os pesos das provas 

que comporão o Processo Seletivo Simplificado, conforme segue: Área: Ensino de 

Ciências. Requisitos: Licenciatura em Física ou Licenciatura Química ou Licenciatura 
Matemática ou Licenciatura Biologia ou Licenciatura Plena em Ciências ou Licenciatura 

em Ciências da Natureza e Mestrado em: Educação ou Educação em Ciências ou 

Educação Cientifica e Tecnológica ou Ensino de Química ou Ensino de Física ou Educação 

Matemática ou Ensino de Matemática ou na área de Ensino de Ciências. Peso da Prova 

Didática: 6; a) Planejamento de uma aula: 3; b) Domínio do tema sorteado: 4;  c) 

Capacidade de comunicação: 2;   d) Postura pedagógica: 1;   e) Pesos da Entrevista: 4;       

f) A capacidade do candidato de refletir sobre a própria formação escolar e acadêmica:3; 
g) As experiências e expectativas profissionais: 3; h) A capacidade de formular uma 

proposta envolvendo atividades de Ensino: 4.  4) apreciação do relatório final do 

estágio de pós doutorado do Professor Raul Oliveira Neto; o relatório final  do 



afastamento para pós doutorado  do professor Raul Oliveira Neto, no Institut Francais 

Des Sciences Et Technologies Des Transports, De Lámenagement Et Des Reseaux – 

IFSTTAR, Nantes na França, foi aprovado por unanimidade.  5) apreciação do Relatório 
Semestral de afastamento para pós-graduação do Professor Rafhael Brum Werlang;  

o Relatório Semestral  do afastamento para doutorado do professor Rafhael Brum 

Werlang foi aprovado por unanimidade. 6) apreciação de horário especial de estudos 
para  os Servidores: Carolina Sampaio Marques, Daniela de Rosso Tolfo, Juliana 

Young, Meise Pricila de Paiva, Luiz Evandro  Garcia da Silva e Patrícia Dalmaso 

Poglia; Estes servidores   solicitaram renovação do afastamento parcial para 
continuação do  mestrado ou doutorado. Foi levantada a questão da necessidade destes 

servidores terem que apresentar um plano de compensação de horas. Após longa 

discussão, o conselho decidiu que as solicitações terão  que ser analisadas conforme  

nova resolução aprovada recentemente no Consuni,  sobre o assunto (Plano de 
qualificação dos TAES e CIS). Enquanto isso, os servidores estão autorizados a  se 

afastarem para frequentar as aulas e exercer outras tarefas inerentes aos cursos. Como o 

Plano de Qualificação determina o afastamento apenas para os Técnicos Administrativos 
em Educação, as docentes   deverão pactuar com as chefias.  7) regimento do Campus/ 

Comissão; Foi aprovada a nova Comissão para continuar com a elaboração do 

Regimento  Interno do Campus de Caçapava do Sul composta pelos  professores:  Aline 
Lopes  Balladares, Ricardo Machado Ellensohn e o Técnico Administrativo Guilherme 

Pacheco Casa Nova. 8) regimento dos laboratórios; Professora Aline salientou que até o 

momento recebeu o regimento de três  laboratórios, faltando do restante. Ficou 

combinado que os regimentos dos laboratórios deverão  ser entregues anterior a  
próxima reunião. 9) confecção de mapas de risco dos laboratórios; O Conselheiro  

Ricardo Ellensohn solicitou ao Curso de Engenharia que faça o mapa de risco de todos os 

laboratórios. Seu pedido foi aceito e o professor  Pedro Kemerich ficará responsável por 

esta tarefa juntamente com os alunos no segundo semestre de dois mil e dezesseis. 10) 

definição dos espaços de microscopia e Laboratório de Física;  Ficou para outra  

reunião a discussão sobre se os laboratórios de Microscopia e Geociências  continuam 
juntos. Também, a discussão sobre o Laboratório de Física. 11) recomposição do GT 

Infra; Foi aprovada a nova formação do GT Infra,  com a Técnica Administrativa Carolina 

Marques e os professores: Marcio André Rodrigues Martins, Felipe Guadagnin e  Régis 

Sebben Paranhos. 12) revisão da planilha de compras; Foram dados esclarecimentos 
sobre mudanças na planilha de acompanhamento de compras, que agora possui uma 

nova aba para "Equipamentos de laboratório de uso comum".  13) alteração na sala 

108;   O Coordenador  Acadêmico respondeu a solicitação recebida para adequação do 
Laboratório  108. As bancadas serão retiradas. A colocação de ar condicionado e  a 

confecção de rede lógica dependerão de dotação orçamentária. Os gabinetes para 

professores do Laboratório não serão  realizados por  não ter espaço físico disponível. 

14) Informes da Reitoria e Reunião dos Dirigentes;  A Diretora Aline Lopes Balladares  

relatou os assuntos tratados na  reunião com o Pró - Reitor Adjunto de Obras  José 

Waldomiro Rojas.  Comunicou que a  direção reuniu o histórico de pedidos  sobre obras 

do Campus e enviou à Pró-reitoria de Planejamento. Relatou ainda que, a Unipampa irá 
receber oito milhões para obras e a Pró-Reitoria de Planejamento terá que eleger 

prioridades. A princípio as prioridades serão obras já iniciadas. A situação da falta de 

espaço físico do nosso campus é crítica podendo não abrir vagas para novos alunos do 



SISU, no primeiro semestre de 2017. Há  previsão do prédio de química ficar pronto  até 

dezembro deste ano. Se isto ocorrer, resolverá provisoriamente a questão. Também 

relatou sobre a reunião de dirigentes ocorrida esta semana. O tema   principal foi o corte 
no orçamento, que ficou bem aquém do necessário sendo preciso cortar gastos. As 

diárias e demais custos com deslocamentos de convocações serão pagos por quem 

convocar. 15 ) Assuntos Gerais: o Plano de Bacia do Camaquã foi estudado e será feita 
uma proposta nova para apresentar na votação sobre o enquadramento dos corpos 

d´água. O curso de Geofísica solicitou a criação de um novo Laboratório para o 

controle e cuidado de seus equipamentos. O mesmo não irá necessitar de um novo 
espaço físico, ficará na sala onde atualmente são guardados os equipamentos, mas deve 

ser criado principalmente para a regulamentação do uso e empréstimo de 

equipamentos. Este pedido será votado na próxima reunião, pois o Professor  Everton 

Frigo deverá enviar mais informações sobre como será estruturado este laboratório.  As 
Comissões Examinadoras dos concursos para professores efetivos do campus, 

dispostos no Edital 043/2016 foram apresentadas  para apreciação.  Para o perfil de 

Química Inorgânica, os titulares são: Ricardo Ellensohn, Fernando Jungues e Roberta 
Cargnelutti;  suplentes:  André Luís da Silva e Julieta Saldanha de Oliveira. Para o perfil 

de Geociências os titulares são: Delia Del Pilar Montecinos de Almeida, Tiago Rafael 

Gregory e Viter Magalhães Pinto; suplentes: André Weissheimer de Borba e Felipe 
Guadagnin. Os conselheiros analisaram as formações das bancas e aprovaram 

unanimemente. Nada mais havendo a tratar foi encerrada a Reunião e lavrada a presente 

Ata, assinada pela  Professora Aline Lopes Balladares, Presidente   do Conselho de 

Campus de Caçapava do Sul –UNIPAMPA, e por mim Zilamar Teixeira de Carvalho 
Ferreira, Secretária Executiva do Conselho de Campus.  As declarações desta Reunião 

estão gravadas e disponíveis para consulta.                                                                                                                           

 

 

 

Aline Lopes Balladares, 

Presidente do Conselho do Campus de Caçapava do Sul. 

 

 

Zilamar Teixeira de Carvalho Ferreira, 

Secretária Executiva do Conselho de Campus. 


